

## 5.13. ПЕРСПЕКТИВЫ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ ВНЕШНЕГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ФИНАНСОВОГО КОНТРОЛЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЯХ

Сергиенко А.С., аспирант

*Российская академия народного хозяйства  
и государственной службы при Президенте РФ*

В статье проведен анализ перспектив совершенствования внешнего государственного финансового контроля (ВГФК) в муниципальных образованиях, показана актуальность совершенствования внешнего государственного финансового контроля в муниципальных образованиях, рассмотрены основные тенденции совершенствования деятельности контрольно-счетных органов муниципальных образований в деле обеспечения максимальной эффективности расходования средств государственного бюджета.

Озвученные в работе выводы позволяют говорить о том, что развитие и установление ВГФК на уровне муниципалитетов является завершающим шагом по формированию единой системы ВГФК Российской Федерации и содействует эффективной реализации государственной финансовой политики, рациональному и результативному использованию бюджетных средств.

### Литература

1. О Счетной палате РФ [Электронный ресурс] : федер. закон от 5 апр. 2013 г. №41-ФЗ (ред. от 4 нояб. 2014 г.). Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
2. Об общих принципах организации и деятельности контрольно-счетных органов субъектов РФ и муниципальных образований [Электронный ресурс] : федер. закон от 7 февр. 2011 г. №6-ФЗ. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
3. Об обеспечении доступа к информации о деятельности государственных органов и органов местного самоуправления [Электронный ресурс] : федер. закон от 9 февр. 2009 г. №8-ФЗ. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
4. Программа повышения эффективности управления общественными (государственными и муниципальными) финансами на период до 2018 г. [Электронный ресурс] : утв. распоряжением Правительства РФ от 30 дек. 2013 г. №2593-р. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
5. Стратегия деятельности Счетной палаты РФ на 2013-2019 гг. оды [Электронный ресурс] : утв. Счетной палатой РФ. URL: <http://lawru.info/dok/2013/01/01/n157984.htm>.
6. Алексеев Д.Б. Финансовый контроль как самостоятельная организационно-правовая форма государственной контрольной деятельности [Текст] / Д.Б. Алексеев // Бизнес в законе : экон.-юрид. ж-л. – 2013. – №6.
7. Бармин А.А. Оценка эффективности работы контрольно-счетных органов муниципальных образований [Текст] / А.А. Барминов, И.И. Егоров // Вестник АКСОР. – 2009. – №3.
8. Доклад председателя Счетной палаты РФ Т.А. Голиковой на совещании контрольных органов 19 дек. 2013 г. [Текст] // Вестник АКСОР. – 2013. – №4.
9. Жуков В.А. Теоретические и методические основы оценки эффективности государственного финансового контроля [Текст] / В.А. Жуков, С.П. Опенышев // Бюллетень Счетной палаты РФ. – 2001. – №1.
10. Лабунцов Н.Т. Стратегическое планирование и контроль при проведении аудита эффективности расходования бюджетных средств в муниципальном образовании [Текст] / Н.Т. Лабунцов, А.В. Бурмистров // Вестн. АКСОР. – 2014. – №1.
11. Островский Л.И. Стоимостная оценка как метод финансового контроля [Текст] / Л.И. Островский // Бизнес в законе: экон.-юрид. ж-л. – 2014. – №3.
12. Шевелько Д.А. Особенности правового регулирования деятельности контрольно-счетных органов субъектов Российской Федерации [Текст] / Д.А. Шевелько // Вестник АКСОР. – 2014. – №1.

### Ключевые слова

Внешний государственный финансовый контроль; бюджетные средства; контрольно-счетные органы; муниципальные образования.

*Сергиенко Артем Сергеевич*

### РЕЦЕНЗИЯ

Данная статья посвящена анализу перспектив совершенствования внешнего государственного финансового контроля (ВГФК) в муниципальных образованиях. В статье дана характеристика нормативно-правового регулирования деятельности органов внешнего государственного финансового контроля на муниципальном уровне, проанализированы основные направления деятельности контрольно-счетных органов муниципальных образований.

Отдельное внимание в статье уделено анализу аудита эффективности как одного из ведущих инструментов контрольно-счетных органов муниципальных образований и рассмотрению методических подходов, применяемых при оценке результативности деятельности контрольно-счетных органов муниципальных образований. Сформулированные в статье выводы позволяют говорить о том, что развитие и установление ВГФК на уровне муниципалитетов является завершающим шагом по формированию единой системы ВГФК Российской Федерации и содействует эффективной реализации государственной финансовой политики, рациональному и результативному использованию бюджетных средств.

Статья в полной мере соответствует требованиям, предъявляемым к научным работам, и может быть рекомендована к публикации в научных журналах, в том числе в журналах из перечня Высшей аттестационной комиссии РФ.

*Дудин М.Н., д.э.н., профессор кафедры «Менеджмент организации» Российской академии предпринимательства» (АНО ВПО «РАП»).*

## 5.13. PROSPECTS FOR THE IMPROVEMENT OF THE EXTERNAL STATE FINANCIAL CONTROL IN MUNICIPALITIES

A.S. Sergienko, postgraduate

*Russian academy of National economy  
and public administration under the President  
of the Russian Federation*

The article analyzes the prospects for improvement of the external state financial control in municipalities, the urgency of improving the external state financial control in municipalities, the basic trend of improvement of the activity of control and audit of municipalities in ensuring the maximum effectiveness of spending of the state budget.

Sounded the findings suggest that the development and establishment of VGFK at the municipal level is the final step in the formation of a unified system VGFK Russia and promote the effective implementation of government financial policy, the rational and efficient use of budgetary funds.

### Literature

1. On the accounts Chamber of the Russian Federation [Electronic resource] : Feder. the law of apr. 5, 2013 no. 41-FZ (as amended on nov. 4, 2014). Access from Ref.-the legal system "ConsultantPlus".
2. On general principles of organization and operation of control and audit bodies of the Russian Federation and municipal entities [Electronic resource] : Feder. the act of feb. 7, 2011 no. 6-FZ. Access from Ref.-the legal system "ConsultantPlus".
3. On ensuring access to information about the activities of state bodies and local self-government [Electronic resource] : Feder. the act of feb. 9, 2009 no. 8-FZ. Access from Ref.-the legal system "ConsultantPlus".
4. The program of improving the management of public (state and municipal) finances for the period until 2018 [Electronic resource] : approved. the decree of the RF Government of dec. 30, 2013 no. 2593-p. Access from Ref.-the legal system "ConsultantPlus".
5. The strategy of the Accounts Chamber of the Russian Federation for the years 2013-2019 [Electronic resource] : approved. The accounts chamber of the Russian Federation. URL: <http://lawru.info/dok/2013/01/01/n157984.htm>.
6. Alekseev D.B. Financial control as an independent organizational and legal form of state control activity [Text] / D.B. Alekseev // Business in law; econ.-the faculty of law. j. – 2013. – No. 6.
7. Barmin A.A. Evaluation of the effectiveness of the control and audit bodies of municipalities [Text] / A.A. Barinov, I.I. Egorov // Herald AXOR. – 2009. – No. 3.
8. Labuntsov N.T. Strategic planning and control in the audit of budget spending in the municipality [Text] / N.T. Labuntsov, V.A. Burmistrov // Herald AXOR. – 2014. – No. 1.
9. Ostrovsky L.I. Valuation as a method of financial control [Text] / L.I. Ostrovskii // Business in law : econ.-the faculty of law. j. – 2014. – No. 3.
10. Report of the Chairman of the Accounts Chamber of the Russian Federation TA Golikova at a meeting of the supervisory bodies december 19, 2013 [Text] // Herald AXOR. – 2013. – No. 4.
11. Shevelko D.A. Features of legal regulation of control and audit bodies of subjects of the Russian Federation [Text] / D.A. Shevelko // Herald AXOR. – 2014. – No. 1.
12. Zhukov V.A. Openyshev Theoretical and methodological basis for assessing the effectiveness of the state financial control [Text] / V.A. Zhukov, S.P. Openyshev // Bulletin of the accounts Chamber of the Russian Federation. – 2001. – No. 1.

### Keywords

External public financial control; budget; control and accounting bodies of the municipality.